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田代富夫

柔整療養費環境改善を目指す柔整療養費環境改善を目指す

　この度、6月 25 日の日整総会に

て日整理事に立候補し、当選する

ことができました。これも会員の

皆さまの日ごろからのご支援の結

果であると感謝しています。

　正直、私は日整理事に立候補し

てまで、日整に関わっていく気持

ちはありませんでした。とにかく

栃柔整会を守り、少しでも良い柔整環境を整え、あとに

続く人たちに引き継いでいくことだけを考えていきたい

と思っていたからです。

　ところが、この 2年足らずのうちに日整の環境は大き

く変わりました。対外的な信用も失墜し、大きく揺らい

でいます。私としても、このままでは「柔整業界全体が

崩壊しかねない」という危機感を感じていました。今回

の理事選にあたり、私の柔整療養費の知識と経験を活か

し、少しでも柔整業界の立て直しの役に立ちたいという

思いが強くなり、立候補を決意いたしました。

　まず今の日整に必要なのは、思い切った改革により、

日整の刷新がアピールできる体制づくりだと考えます。

そのためには、自らの役職や個々の利害に基づいて考え

るのではなく、柔整業界全体にとって良いことなのかど

うかを基準として協議し、「業界にとって良いこと」と

合意できたものを一致協力して推し進めていく組織づく

りが重要だと考えています。

　7月 4日の理事会で、私は保険部担当理事として指名

を受けましたが、このとき栃柔整会のある会員が「会長、

ぜひ全国の柔整療養費の取り扱いが、栃木県のように（比

較的恵まれた環境に）なるようにしてください」と言っ

ていたことを思い出しました。私は、まずそれを目指し

たいと思います。

　さて、栃柔整会の活動についてですが、皆さんも感じ

ているように、この業界の冬の時代に何らかの光明を見

出すためには、さまざまなチャレンジが必要だと考えて

います。

　まずやりたいことは、厳しい中でも増患の成果を出し

ている接骨院がどんな努力をしているのかをピックアッ

プして、情報提供していくという試みです。これについ

ては、広報部が中心に活動していくよう計画しています

ので、私自身もとても期待しています。

　私なりの分析では、以下の傾向がみられる接骨院が伸

びていると感じています。

◦医接連携が確立されている。

◦�初検のときから健康保険の適応範囲が明確に伝達され

ている。

◦�外傷であること（肉離れ、筋肉の傷などの言葉を使っ

て）が明確に伝わっている。

◦�初検時に明確に疼痛の変化などを感じさせることがで

きる手技や施術法を持っている。

◦料金体系が明確になっていて、患者に伝わっている。

◦�患者目線で、待合室や院内環境を改善する努力をして

いる。

などです。今後、より具体的で興味ある情報を届けられ

ると思いますので、ぜひ有効活用していただきたいと思

います。

当会ホームページに新しく「当会会員のページ」がで
きました。日常の業務におけるヒントを集めてみまし
た。新しい情報をこれから毎月更新していきます。ぜ
ひご活用ください。閲覧 IDとパスワードは事務局まで
電話でお問合せください。

公益社団法人栃木県柔道整復師会
会長　田 代  富 夫



新役員あいさつ

柔整業界の活気を取り戻すために必要なこと
経理部長　塚原　剛

　本年度から経理部担当となりま

した。現在の私たちは、新型コロ

ナの影響や物価高騰をはじめ、相

変わらず続く一部の保険者からの

プレッシャーなど、さまざまな問

題を抱えています。

　柔道整復師業界に対して、個人

の力でできることなどたかが知れていますが、公益法人

の理事の一員として、できることを一つひとつ進めてい

きたいと考えています。

　現状は、業界にとっても大きな転換期とも言え、一部

の不行状によって失われた信頼をどのように回復してい

くのかが重要な課題だと捉えています。

　コンプライアンス（社会規範や法令・常識を守るとい

う考え方）を順守することは基本中の基本であることを

念頭に置き、公益法人としてどのように振舞えば柔道整

復師の利益につながるのかを考えたうえで、経理部長と

して皆さまからお預かりする貴重な財源をしっかりと役

立てていきたいと思います。

　法人内のガバナンス（統率や管理）を業界の慣習や前

例踏襲に陥ることなく、社会規範に則したものとし、将

来へ繋げ次世代にバトンタッチすることが使命と肝に銘

じ、業務を遂行してまいります。

　皆さまも疑問や不明な点がありましたら、私たち理事

にご遠慮なくお問い合わせください。

公平無私の心構えで！
保険部長兼介護保険部長　鈴木忠夫

　この度の理事選において、多く

の会員の皆さまにご支援していた

だき、深く感謝申し上げます。今

回、２期目にあたり保険部長兼介

護保険部長に就任することになり

ました。この責務ある役割に背筋

が伸びる思いです。

　現状として、患者調査などによる接（整）骨院離れ、

柔整療養費の減少、併給返戻、不支給問題などへの対策

は喫緊の課題であると痛切に感じています。このような

案件には毅然とした態度で対応していく考えです。

　会員の皆さまの声には真摯に耳を傾け、共に悩み、考

え、解決していきたいと思います。また、最新の情報を

共有し、公平無私の心構えで向き合っていく所存です。

　介護保険部においては、県内各市町の現状を把握しな

がら、地域包括ケアシステムの推進ならびに参画に向け

ての研修、居宅支援事業所への柔整師の認知度アピール

や往療の案内などを継続的に行っていきます。そして、

会員の皆さまの増収増益につながるよう各理事と一致協

力し、会の運営に尽力してまいります。今後とも宜しく

お願いいたします。

報恩感謝でがんばります
塩谷支部長　大下元司

　この度、塩谷支部長を拝命する

こととなりました。これまで諸先

輩方が築いてきた塩谷支部を継承

しつつ、支部会員の声を聞き、さ

らに発展させていけたらと思って

います。

　私は東京の専門学校を卒業し、

そのまま東京で修業したのちに故郷の塩谷に戻り開業し

ました。

　その頃は栃木県内に知り合いの先生は少なかったの

で、相談事は当時の支部長を頼るほかなく、本当にお世

話になりました。

　そんな自分が支部長になり、大役を任されることにな

りましたが、今度は恩返しのつもりで塩谷支部の会員の

方々と力を合わせて支部を盛り上げていきたいと思いま

す。

　塩谷支部はどこよりも仲が良く、気さくな先生が多く

おります。このいい所を少しでも伸ばし、若い支部会員

たちも支部や会の活動に積極的に参加することで、それ

を仕事に生かしていければと思っております。

　まだまだ未熟な私ですが、会長はじめ、理事ならびに

各支部長のご指導をいただき、会員のために尽力してい

く所存ですので、よろしくお願いいたします。
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多く、足底部は皮下組織が厚いので、深部にある足趾屈

筋腱の単独損傷は稀である。長母趾伸筋腱あるいは屈筋

腱が断裂すると足趾は伸展あるいは屈曲方向への運動が

できなくなる。

　腓骨筋腱脱臼は外傷による上腓骨筋支帯の断裂、先天

的な弛緩、骨性腱溝が浅いことにより外果骨溝から腓骨

筋腱が外果前面に脱臼し、疼痛、不快感を生じる。多く

は手術療法が行われる。

②知覚障害あり

●神経損傷

　足趾の付け根にある趾間神経が刺激されることで神経

が腫大することがあり足趾の付け根に痛みを生じる。良

性の神経組織の腫瘍（モートン神経腫）。

２．亜急性慢性症状

⑴他動的な可動域制限あり

①骨折後遺症

●変形治癒、偽関節

　距骨骨折は頚部や体部の骨折は症状も重く体部のほと

んどが関節面に覆われているため、血行障害を生じ、壊

死、偽関節、関節症性変化などで機能障害を残すことが

多い骨折である。

　踵骨骨折は、高所からの転落で両側性のことも稀では

なく、骨折の形が複雑で解剖学的整復が困難な症例が多

い。また、栄養血管が少なく骨萎縮を生じやすい。

②瘢痕拘縮

●皮膚損傷

　皮膚の損傷後にできた肥厚性瘢痕やケロイドにより、

関節運動時に皮膚が引きつれ、瘢痕拘縮を生じてしま

う。

　柔らかくなるまで相当な時間を要するため形成手術も

用いられる。足関節も好発部位となる。

③軟部拘縮

●長期ギブス固定

　関節を動かさない期間が長期化してしまうと軟部組織

の短縮や癒着により関節の可動域が狭くなり、日常生活

に支障をきたす。

　関節可動域訓練は自動運動を優先的に行うが、自力で

動かせない場合は、他動運動により足関節・足趾を痛み

のない範囲で改善を図る。

学術部　星野訓昭

❖外傷起因による足関節・足趾の可動域制限

１．急性症状

⑴他動的な可動域制限あり

①知覚障害なし

●骨折、脱臼、靭帯損傷

　足関節骨折は、下腿や足が固定された状態で、捻りや

横方向・縦方向への外力が足関節に及んだときに起こる

骨折で、下肢の骨折の中では頻度が高い。左右を比較し

て関節面の状態を注意深く観察することが重要。CTな

どを用いることも多い。

　腓骨の骨折の位置で３つに分類されるが、骨折の部位

が膝側になるにつれ重症化する。

　足関節の脱臼はどのような場合でも整復を必要とす

る。側方脱臼はほとんどの場合、果部または腓骨遠位の

骨折を伴う。後脛骨動脈・足背動脈の脈拍を触診し、血

流・神経の状態を確認する。足背の痺れは腓骨神経、母

趾と第二趾の趾間の痺れは深腓骨神経の損傷を示唆す

る。

　足関節の靭帯損傷は、三角靭帯、前・後距腓靭帯、踵

腓靭帯でみられ、非常に重度の損傷では、外科的修復が

必要。

②知覚障害あり

●阻血性拘縮

　足部にも内側、中央、外側、骨間の４つにコンパ－ト

メントがあり、下腿のコンパ－トメント症候群同様に圧

挫による組織内圧が亢進し循環障害が生じて阻血性拘縮

となる。高所からの転落による多発性骨折、タイヤの

ロールオーバ－（車のタイヤに足を轢かれる）による高

度の圧挫などで起こる。隔壁を切離し減張切開する。

⑵他動的な可動域制限なし

①知覚障害なし

●腱損傷

　挫創、切創、圧挫などによる開放性損傷が多い。足趾

伸筋腱は足背の皮下のすぐ触れる位置にあり損傷機会が

Vol.189
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　労災にならって取り扱います。証明書および

費用の内訳書などは別途専用の用紙がありま

すので、患者さんから職場へ依頼し、持参す

るようお願いしてください。施術料金は労災と同じです。

手書きでの請求になりますので、誤字脱字に気をつけま

しょう。

　現在の施術管理者から新たに受領委任を

取り扱う施術管理者（この場合、息子）と

なる場合は、平成30年４月以降、地方厚生

（支）局又は都道府県事務所へ受領委任の届出書類の添

付資料として、「実務経験期間証明書」ならびに「施術

管理者研修修了証」の写しが必要となりました。

　「実務経験期間」とは、受領委任の取扱いを行ってい

る施術所での実務研修期間であり、令和４年４月～令和

６年３月までに届出する場合は２年間、令和６年４月以

後に届出する場合は３年間の実務経験が必要です。

　なお、実務経験年数が足りない場合でも「施術管理者

研修」の受講はできます。研修終了日から５年間の有効

期間がありますので、その期間中に実務経験をすると良

いでしょう。

　今回の場合10年以上勤務していますので、現在の管

理者が別紙様式１の「実務経験期間証明書」にその旨を

記載してください。

　施術管理者研修に関しては、柔道整復研修試験財団施

術管理者研修HPから申し込みができます。申し込み受

付後、優先度（HP参照）の高さなどを考慮して受講者

が決定されます。

　地方公務員の方が公務災害で来院しまし

た。どのように取り扱えばよいでしょう

か？

　自分自身の高齢化に伴い、同じ施術所に

柔整師として 10 年以上勤務する息子に事

業継承をさせたいのですが、受領委任登録

の変更に伴い「施術管理者研修」を受講しないとい

けないと言われました。どのような研修ですか？

　今回のケースでは、優先度④になり、「施術所開設届

の写し」、「施術管理者が高齢等であるため引き継ぐ旨

の申立書の写し（開設者又は法人代表者の署名）」が必

要となります。こちらは任意の様式でかまいません。

　研修はほぼ毎月実施され、土・日および祝日などの連

続した２日間、合計16時間のオンライン研修（受講す

る場所のオンライン環境の確認必須）で、２万円の費用

がかかります。また、毎受講後にレポート提出となりま

す。

　なお、申し込み期間内に各日程の人数が100人に満た

ない場合は、開催中止となりますのでご注意ください。

保 険 部 だ よ り
　申請書の印字において、〇が該当項目からはみ出して

いたり、二つにまたがっている場合は返戻となりますの

でご注意ください。（再印刷せず手書き＝にて修正）

県内国保・後期高齢　返戻対象の例

期　日：令和５年10月15日（日）
会　場：矢板カントリークラブ
　　　　矢板市平野 1364　TEL 0287-44-1127
先着 18 組（予定数に達し次第締め切ります）

　本大会は令和６年度開催予定の、日整および関東

ブロックゴルフ大会の選手選考会を兼ねておりま

す（中止の場合、次年度への繰越しはありません）。

　詳細は同封の案内をご覧ください。

　ご友人や患者さんもお誘い合わせのうえ、お申込

みをお待ちしております。

第28回 栃柔整チャリティーコンペのご案内
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ChatGPT？
　最近のテレビやニュースで話題に

なっている「ChatGPT」。

　自治体や企業での導入・活用の記事

をよく目にし、栃木県では鹿沼市が、

対話型人工知能（AI）ChatGPT を５月

から試験導入し、県は 9月から運用を

始めると発表している。

　さて、ChatGPT とは何ぞや？と思い、無料版で直接

訊いてみた。

質問：ChatGPT を簡単に説明すると？
応答：ChatGPT は、OpenAI が開発した人工知能のモ

デルです。GPT は「GenerativePre-trainedTransformer」

の略で、自然言語処理に基づいて構築されています。

　ChatGPT は、ユーザーとの対話形式でコミュニケー

ションを行うことができます。それには、ユーザーが入

力したテキストに基づいて、意味を理解し、適切な応答

を生成する能力があります。モデルは、トレーニングデー

タセットから多くの文脈を学習し、その学習を基にして

予測や回答を生成します。

　ただし、ChatGPT は事前にトレーニングされたモデ

ルであるため、現実の知識や最新の情報を持っているわ

けではありません。また、正確な回答や助言を提供する

ためには、専門家の意見や確認された情報と照らし合わ

せる必要があります。したがって、ChatGPT は一般的

な質問や会話に対して有用な情報やアドバイスを提供す

ることができますが、専門的な領域や個別の状況に関し

ては、専門家の意見や専門知識を参考にすることが重要

です。（原文ママ）

　おぉーわかりやすい応答。調べてみると、以下のよう

な場面で、その真価が発揮されるらしい。

・業務上の不明点を調べる

・�新規事業や文章案など、アイデア出しのヒントにす

る

・日本語を英語やベトナム語に翻訳する

・作成した文章を要約する

・ブログ記事執筆の構成やトピックを考える

・取引先に送るメール文を作る

・悩みごとを相談する

・�プログラミング時のエラー解決法を調べたりコード

の生成をしたりするなど

　そこで、少し難しい質問をしてみた。

質問：今後の柔道整復師の課題と
は何でしょうか？
応答：柔道整復師の今後の課題

は、以下のようなものが考えられ

ます。

１�．高齢化社会への対応 : 人口の

高齢化に伴い、高齢者のケアや健康管理の需要が増え

ています。柔道整復師は、高齢者向けのリハビリテー

ションや予防ケアに特化した知識や技術を身につける

必要があります。

２�．スポーツ障害への対応 :スポーツ人口の増加に伴い、

スポーツ障害の治療や予防の需要も増えています。柔

道整復師は、スポーツ障害に特化したトレーニングや

リハビリテーション方法を習得し、スポーツ選手やア

クティブな人々のサポートを行う必要があります。

３�．ICT の活用 : 情報通信技術（ICT）の進歩により、医療・

健康領域でもデジタル技術が活用されるようになって

います。柔道整復師は、ICT を活用したリハビリテー

ションやヘルスケアの方法について学び、効果的に導

入する能力を身につける必要があります。

４�．専門知識の追求とアップデート:医学やリハビリテー

ションの知識は絶えず進化しています。柔道整復師は、

最新の研究や治療法について常に学び続け、自身の専

門知識を追求し続ける必要があります。

５�．ワークライフバランスの確保 : 柔道整復師の仕事は

肉体的にも精神的にも demanding なものです。柔道

整復師は、自身の健康やメンタルウェルビーイングを

維持するために、ワークライフバランスを適切に調整

する必要があります。

　�　これらの課題に対応するためには、継続的な学びと

専門知識のアップデート、柔道整復師同士や他の医療

関係者とのコラボレーション、自己管理の重要性など

が求められます。（原文ママ）

　各視点からの要点をついた素晴らしい応答である。原

稿作成の苦手な私には救世主になりうるか。

　ChatGPT の機能の「応答の再生成」をすると、少し違っ

た構成の応答が得られる。

　正確な回答や助言を提供するためには、専門家の意見

や確認された情報との照らし合わせが必要とあるよう

に、注意は必要だが様々な分野で活用できそうだ。ぜひ

お試しあれ。

広報部　手塚邦雄
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４．歯科と接骨院・整骨院の類似・相違点

　a. 類似点

　業務上、医師はオールマイティーだが、歯科医師の治

療は基本的に口腔内に限定され、柔道整復師の場合は基

本的に運動器に限定されている。

　このハンディは、その分野のスペシャリストというこ

とで発信すれば、逆に強みになるだろう。

　b. 相違点

　歯科は歯科医師の独壇場で、口腔外科以外は医師とは

被らない。

　しかし、柔道整復師の場合は業務のほとんどが整形外

科領域のものになる。そのため医師からのバッシングも

多く、自費診療を行ううえで、施術内容のエビデンスは

より重要になる。

　歯科医師と柔道整復師の最大の相違点は、歯科医師に

は「医師」の称号がついているが、柔道整復師は医師で

はないということだ。

　「医師」の称号があることで、社会は歯科医師の行う

ことは医学的なエビデンスがあると感じるだろう。

　それに対して柔道整復師は、パラメディカルにも属せ

ない「医療類似行為者」の立場である。それゆえに、医

師や患者だけでなく、行政に対しても慎重に対応しない

と落とし穴に落ちることになる。

５．どうする自費診療

　A. 未病対策

　近年は、予防歯科を利用する「意識高い系」の人が増

加している。この歯科の自費診療は柔道整復師が見習う

べき点であろう。

　未病は医師がそれほど力を入れていないので、柔道整

復師にとって、魅力的な分野だ。病気ではないが不調の

あるものを対象にした自費診療の裾野は広い。そのアイ

デアを以下に述べる。　

　a. 低体温対策

　常に体温の低い人 (36℃以下 ) は、免疫力が低下する・

便秘や大腸癌のリスクが高くなる・認知症になりやすい

など、まさに未病の状態と言えよう。

　これに対し、「ドーム型遠赤外線機器」の使用に加え、

運動 ( 筋肉量の増加 )・食生活・入浴に関する指導をす

ることで改善が期待できる。

　b. 音波振動マシンソニックス

　従来のモーターで振動を

起こすタイプと異なり、音

波で振動を発生させる機器

である。

　血液・リンパの循環改善

が期待でき、運動と組み合

わせることにより筋の持久

力が向上する。また、骨芽

細胞を活性化させる効果も

あるとしている。

　この機器は、整形外科や整骨院の普及率が低く、自費

診療の目玉の機器になると思われる。

　c. 高齢者の下肢の浮腫改善

　内臓由来ではなく、加齢や下肢の筋力低下が原因で起

こるものに対しての施術となる。　

　高齢者が浮腫を訴え医師を受診すると、内科的疾患が

なければ「年齢的なものだからしかたがない」と言われ

る。

　このような浮腫は、下肢静脈の血行不良や筋肉量の減

少、運動不足などが原因だが、これが進行すれば、歩行

障害や易転倒性、下肢静脈瘤などが危惧される。

歯科業界の変革が映す歯科業界の変革が映す
　　　　  『柔整業界の将来』4　　　　  『柔整業界の将来』4

投 稿 俺に言わせろ！
※あくまでも私見であることをご了承ください。
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　これに対しては、総合病院で術後の血栓予防に使用さ

れている「Doctor メドマー ( 空気圧治療器 )」と運動・

ストレッチを組み合わせることで浮腫が軽減できる。

　ほかにも良い方法があると思われるので、正しい自費

診療に関するセミナーを協同組合に開いていただければ

と思う。

B. 特殊な手技療法

　「AKA- 博田法」や「JRC」などメソッドの確立されて

いる療法が望ましい。手技療法は一部の医師しか行って

いないので、柔道整復師にとって都合がよい分野だ。

同じ手技でも、慰安的マッサージに比べて患者の目にも

「治療」と映るだろう。

６．自費診療を行ううえでの心構え

　それは、「柔道整復師としての誇りを捨ててはならな

い」「保険診療を大切にする」という二つだ。

　「柔道整復師の誇りの根源」は、痛い・辛い・不自由

を訴える患者を救うことだ。自費診療だからといって、

慰安的なマッサージや美容・痩身などに手を出すことは、

柔道整復師の名に泥を塗ることになる。

　また、エビデンスに欠ける施術をすることは、柔道整

復師への信頼を低下させるばかりか、患者の利益を損な

うことにもなる。

　柔道整復師が、医師ではないのに保険診療 ( 正確には

療養費 ) ができることは奇跡的であり、先人たちが苦労

をして守ってきた柔道整復師の「宝」だ。

　ほぼ保険診療ができないマッサージ師や整体に比べ

て、柔道整復師が医師と同様に認識され、先生と呼ばれ

るのは、外傷を治療するスペシャリストである「柔道整

復師の誇り」と「保険診療」のお陰だといっても過言で

はない。

　現在の柔道整復師を取り巻く状況から、自費診療を取

り入れるのは致し方ないが、今後も柔道整復師が生き残

るためには、この二つのことを肝に銘じてほしい。

終わり

宇都宮支部　野澤哲男

　生後２か月足らずで親兄妹と別

れ、わが家にやって来た雄のトイ

プードル “ こてつ ” も御年 10 歳に

なる。

　長男がペットショップから連れ

て来たときは、本人が飼うものと

ばかり思っていたが、アテが外れた。

　片手のひらに乗るほど小さく、ブラウンカラー

の容姿は、まるでぬいぐるみのよう。ぴょんぴょ

んと跳び回り、子供たちに跳びつき離れては遊ん

でいる。キャンキャンと甲高い鳴き声と人懐っこ

さに癒された。ただこのあと、躾に手を焼くこと

になるとは思いもよらなかった。

　やんちゃ坊主も 3 歳頃にな

ると、言うことも聞かずに虫

の居所が悪いと怒りだし、威

嚇するようになった。大人に

なるにつれ、毛色もアプリコッ

トに近い薄めのカラーに変身

し、ふさふさだった毛並みも

年相応に変わっていった。人

間の年齢に例えると、今 56 歳くらいになるらしい。

　そんな “ こてつ ” にとって、齢 64 の自分は６人

家族の序列６番目でしかない。世話をしているの

は女房と自分だというのに…異議を唱えたい。

　彼は１年前から白内障になり、ほぼ眼が見えな

い状態で、物にぶつかりながら歩く生活になった。

時々シモをする場所も間違える。病気に罹り、老

いを感じているのかなと、ふと思う。

　ときには喧嘩もしたけれど、仲良くやってきた

ね。あと何年一緒にいられるか、そんなこと考え

ると寂しくなるが、時間の許す限りたくさんの思

い出を作っていきたい。

　次回は鹿沼支部にバトンタッチです。

　

五番目の子供

第232走者　
佐野支部　栗

田恵造
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2023（令和５年）  

行事予定
※とちのきクリニック
　の受付は ９：30〜
　11：30です

（変更や追加などはホームページをご覧ください） 

会員数

　令和５年７月１日現在
　　会員数　　　　　 　　　369名
　　　　　　　 研修柔道整復師　　  7名 
　　施術所数　　　　 　　　352院 

会員の異動状況報告

・宇柔整25　鈴木　仁→宇柔整154　鈴木　和仁
　鈴木整骨院　〒３２0－0851　宇都宮市鶴田町２９４5－1６
　☎0２8－６３３－80６６　令和５年６月30日　院主変更

訃報

　宇都宮支部　　鈴木　仁　会員（8６歳）がご逝去
されました。

　謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

ご会葬御礼

　過日は、ご多忙中にもかかわらず、会員の皆様に
はご会葬を賜り誠にありがとうございました。

宇都宮支部　鈴木　和仁

９月

８月

3日 ㈰  9:00 県・那須塩原市防災訓練 ［那珂川河畔運動公園］

10:00 とちのきクリニック 須田医師・滝田・直江・星野登・小林

8日 ㈮ 療養費支給申請書必着日

13日㈬ 20:00 とちのき10月号編集会議 小森・古内・大関

14日㈭ 20:30 理事会 ［当会館］

15日㈮ 20:30 予備点検 ［当会館］理事・監事・支部長

17日㈰ 10:00 とちのきクリニック 飯島医師・高野・星野訓・大木

20日㈬ 20:00 とちのき校正会議 小森・大関・小野塚

21日㈭ 14:00 労災審査 ［当会館］

22日㈮ 10:00 国保審査会 ［国保連合会902号室］

協会けんぽ審査会 ［とちぎ福祉プラザ］

26日㈫ 20:30 IT委員会 ［当会館］小森・舩山

６日㈰ 10:00 とちのきクリニック 飯島医師・高野・鈴木勝・小林

８日㈫ 療養費支給申請書必着日

９日 ㈬ 20:00 理事会（支部長参加）

10日㈭ 20:00 とちのき9月号編集会議 小森・加藤・丸山

11日 11:00 田代富夫氏 藍綬褒章受章記念祝賀会［ホテル東日本宇都宮］

17日㈭ 20:30 予備点検 ［当会館］理事・監事・支部長

20日㈰ 10:00 とちのきクリニック 須田医師・岡本・舘・瀬端・大木

21日㈪ 20:00 とちのき校正会議 小森・丸山・古内

22日㈫ 14:00 労災審査 ［当会館］

25日㈮ 10:00 国保審査会 ［国保連合会902号室］

協会けんぽ審査会 ［とちぎ福祉プラザ］

2９日㈫ 20:30 IT委員会 ［当会館］小森・植木

（金・祝）

編 集 後 記
　患者さんの勧めで始めた家庭菜園で、

やっと一つだけトマトが収穫できました。
　「虫が来る！」との嫁さんの口撃をかわし、時間と労力を
かけ、プランター、肥料などに材料費3,000円以上つぎ込
んだ至高の一個。味は…普通でした。

みかすけ

ギャンブルの素質に気づく無一文
CMを真剣に見る膝となり

三分の二（2/3）は幸せと言える過去

塩谷支部　舩橋 仁和

緊急の場合は石井総務部長 070-4392-0239
または、事 務 局（齋藤）080-9292-2551

までご連絡ください。

当会館お盆休み（8/15〜16）のお知らせ

電話等のお問い合わせは上記の時間内にお願い
いたします。
（緊急の場合はこの限りではありません）
ご理解、ご協力をお願いいたします。

総務部

月曜～金曜（土・日・祝日は閉館）
9：00～ 12：00、13：00～ 18：00

働き方改革の推進の一環として事務局業務時間
を以下のように設定いたします。
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柔道整復師賠償責任保険の緊急連絡先 損害保険ジャパン㈱本店専門保険金サービス部 専門賠償・保証保険金サービス課  TEL 03-5913-3858 FAX 03-3385-3704


